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　沖
縄
は
季
節
感
が
な
い
と
い

わ
れ
て
き
ま
し
た
が
、
い
ま
や

異
常
気
象
に
よ
り
全
国
的
に
秋

で
も
真
夏
の
気
温
を
観
測
す
る

な
ど
、
異
常
気
象
が
も
た
ら
す

災
害
も
想
定
を
超
え
各
地
に
混

乱
を
も
た
ら
し
て
い
ま
す
。

　ま
た
地
球
温
暖
化
と
い
う
用

語
を
上
回
る
地
球
沸
騰
化
と
い

う
用
語
も
使
わ
れ
る
よ
う
に
な

り
、
そ
の
現
象
を
食
い
止
め
る

た
め
に
は
私
た
ち
ひ
と
り
ひ
と

り
も
で
き
る
事
を
よ
り
考
え
て

い
か
な
け
れ
ば
な
ら
な
い
と
思

い
ま
す
。

　本
市
に
お
き
ま
し
て
は
ご
み

減
量
リ
サ
イ
ク
ル
事
業
と
し
て

「
生
ご
み
処
理
容
器
・
処
理
機

設
置
補
助
金
事
業
」
を
実
施
し

て
お
り
、
家
庭
か
ら
出
る
生
ご

み
減
量
を
目
的
と
し
て
い
ま
す
。

生
ご
み
の
水
分
量
を
減
ら
す
だ

け
で
も
ご
み
処
理
を
す
る
際
の

燃
料
や
C
O
2
排
出
の
削
減
に
繋

が
り
ま
す
の
で
、
ま
ず
は
家
庭

か
ら
で
き
る
こ
と
か
ら
自
分
ご

と
と
し
て
、
生
ご
み
減
量
に
取

り
組
ん
で
み
ま
せ
ん
か
！

　南
城
市
ご
み
分
別
ア
プ
リ
「
さ

ん
あ
〜
る
」
も
お
勧
め
で
す
。

議
会
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報
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査
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別
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員
会
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タイトル：サボテン畑みーつけた♡

撮  影  者：知念美香

撮影場所：船越

撮  影  日：令和5年７月24日

コメント：サボテン畑を見つけて、ずーっとサボテンを眺めている７姉妹♡
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市内の風景や自然、おすすめのスポット、地域の行事や活動の
様子など、南城市の魅力をアピールできる写真を募集します。
皆様の自慢の写真をお待ちしております。

応募作品は返却しないものとします。
応募作品は未発表のものに限り、他のコンテスト等と二重応募は不可とします。
応募者ご本人で撮影したもので、一切加工を施していないものに限ります。
応募作品の所有権、複製等全ての著作権は南城市議会事務局に帰属するとともに、
南城市議会事務局が行う全ての活動で使用できるものとします。
人物が写り肖像権が発生した場合、南城市議会事務局ではその責任を負いかねます。
（人物が撮影されている場合は、応募者が責任をもって被写体ご本人に確認を行い、肖像権について承諾を得てください。）

応募作品は、下記アドレスへ送信をお願いします。メー
ル本文にタイトル、住所、氏名、電話番号、撮影場所、撮
影年月日、コメントをご記入の上、送信して下さい。
記載された個人情報は、応募作品に関する問合わせ等、
必要な範囲内で使用します。

応募方法 宛先・お問合せ先：南城市議会事務局宛先・お問合せ先：南城市議会事務局
〒901-1495　沖縄県南城市佐敷字新里1870番地
E-mail  gikai@city.nanjo.okinawa.jp 
TEL ： 098-917-5405　FAX ： 098-917-5438

編
集
後
記

編
集
後
記

表紙写真募集

議会インターネット中継議会インターネット中継
　ホームページで議会中継の動画
を配信しています。
　会議名や議員名を指定してご視
聴いただくことが可能です。

https://www.city.nanjo.okinawa.jp/
shisei/gikai/live/

議会議事録公開議会議事録公開
 ホームページで議会議事録を公開
しています。
　公開は会議終了の約３ヵ月後とな
りますことをご了解ください。

https://www.city.nanjo.okinawa.jp/
shisei/gikai/search/

ご
み
分
別
ア
プ
リ「
さ
ん
あ
〜
る
」

は
こ
ち
ら
か
ら
！

表紙写真にご応募いただきありがとうございました。
　　　　　　　　最終選考まで残った写真をご紹介
　　　　　　　　させていただきます。

「癒される南城」
島袋 栄一さん

応募写真紹介
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科　　　目 歳入額 構成比（%）

1市 税 40億7,280万8,658円 13.8

2地 方 譲 与 税 1億2,261万3,000円 0.4

3利 子 割 交 付 金 77万8,000円 0.0

4配 当 割 交 付 金 687万6,000円 0.0

5株式等譲渡所得割交付金 663万7,000円 0.0

6法 人 事 業 税 交 付 金 3,297万4,000円 0.1

7地 方 消 費 税 交 付 金 9億2,220万　　　円 3.1

8ゴルフ場利用税交付金 7,048万1,127円 0.2

9環 境 性 能 割 交 付 金 1,136万2,000円 0.0

10国有提供施設等所在市助成交付金 1,247万4,000円 0.0

11地 方 特 例 交 付 金 5,162万3,000円 0.2

12地 方 交 付 税 77億8,980万2,000円 26.4

13交通安全対策特別交付金 247万6,000円 0.0

14分 担 金 及 び 負 担 金 1億2,854万6,930円 0.4

15使 用 料 及 び 手 数 料 2億1,570万1,201円 0.7

16国 庫 支 出 金 67億9,461万7,122円 23.0

17県 支 出 金 32億3,199万5,724円 11.0

18財 産 収 入 1億8,446万　243円 0.6

19寄 附 金 3億1,944万9,534円 1.1

20繰 入 金 19億3,689万2,000円 6.6

21繰 越 金 15億9,851万　597円 5.4

22諸 収 入 7億3,332万4,560円 2.5

23市 債 12億3,330万　　　円 4.2

歳入合計 294億7,990万2,696円 100.0

科　　目 歳出額 構成比（%）

1 議 会 費 1億9,837万　898円 0.7

2 総 務 費 31億8,779万8,162円 11.7

3 民 生 費 115億6,622万5,504円 42.5

4 衛 生 費 12億8,535万2,708円 4.7

5 労 働 費 1,826万2,693円 0.1

6 農林水産業費 12億1,652万3,167円 4.5

7 商 工 費 2億　259万3,812円 0.7

8 土 木 費 12億5,937万8,665円 4.6

9 消 防 費 6億8,038万6,000円 2.5

10 教 育 費 38億8,391万2,042円 14.3

11 災 害 復旧費 1,936万3,300円 0.1

12 公 債 費 20億　359万7,687円 7.4

13 諸 支 出 金 17億2,399万5,317円 6.3

14 予 備 費 0円 0.0

歳出合計 272億4,575万9,955円 100.0

歳　入 歳　出

前 年 度 比

一般会計 歳入 294 億 7,990 万 2,696 円 1.9% 増
歳出 272 億 4,575 万 9,955 円 0.3% 減

国民健康保険事業特別会計 歳入 56 億 1,326 万 7,194 円 1.3% 増
歳出 57 億 8,072 万　 441 円 2.9% 増

後期高齢者医療特別会計 歳入 4 億 7,038 万 5,359 円 3.7% 増
歳出 4 億 4,901 万 4,594 円 3.2% 増

※構成比は小数点以下第2位を四捨五入しているため、
合計が 100とならない場合があります。

令和 4 年度　決算認定令和 4 年度　決算認定令和 4 年度　決算認定

一般会計一般会計一般会計
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歳　出

普通会計　財政指数の推移
区 　 　 　 分 令和２年度 令和 3 年度 令和 4 年度 対前年度比較
財 政 力 指 数 0.37 0.37 0.37 0.00
経 常 収 支 比 率             85.1%             80.3%             85.2%               4.9%
実 質 収 支 比 率             12.8%             10.3%             16.0%                5.7%

企業会計決算
収　　入 支　　出

水 道 事 業 会 計
収益的収入及び支出 11 億 6,280 万 2,616 円 10 億 6,021 万 6,487 円
資本的収入及び支出 5,911 万 9,000 円 2 億 8,622 万 8,736 円

下 水 道 事 業 会 計
収益的収入及び支出 11 億 2,327 万 2,804 円 9 億 5,101 万 4,879 円
資本的収入及び支出 4 億　 241 万 2,000 円 5 億 3,897 万 7,317 円

①　 財 政 力 指 数　

②　 経 常 収 支 比 率　

③　 実 質 収 支 比 率　

地方公共団体の財政上の能力を示すもので、数値は当年度を含む３カ年度の単純平均値であ
る。この指数が高ければ高いほど財源に余裕があるとされている。

財政構造の硬直度や弾力性を示すもので、この比率が低いほど経常余剰財源が大きく、財政
構造に弾力性があるとされている。通常、70 ～ 80％に分布するのが標準的とされている。
地方公共団体の標準的な一般財源の財政規模（標準財政規模）に対する割合で、3 ～ 5％程
度が望ましいとされている。
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議案第 45号
国保年金課
議案第 45号
国保年金課 南城市国民健康保険税条例の一部を改正する条例について

　国民健康保険事業特別会計の持続的かつ健全な運営を図るため、赤字解消に向け、国民健康保険
税率等の改正を行うことに伴い、南城市国民健康保険税条例を改正する必要があります。

【現状】
　国民健康保険事業特別会計は、被保険者数の減少や高齢化、低い所得水準である一方で、生活習
慣病の増加や高度医療技術の進歩等により、保険給付費は依然高水準であることから収支差額は毎
年度赤字となり、極めて厳しい財政状況となっています。これまで、医療費の適正化や保健事業の
強化、収納率向上対策等を実施し、国保財政の健全化を目指してきましたが、恒常的に赤字が発生
しています。単年度の歳入不足については、翌年度に一般会計からの法定外繰入により、歳入不足
を補っている状況であります。
　また本市の国民健康保険税は、県が示した標準保険税率や県内他市・近隣町村に比べ、低い税率
となっており、歳入不足の要因となっています。

　この議案に対して、反対・賛成それぞれ１名ずつの討論があり、起立採決の結果、賛成 18・反
対１で可決されました。

第５回定例会（9月１日～22日）

国民健康保険事業特別会計　決算　年次推移　　　　　　　　　　　　　　　　（単位：円）

区　　　分 H18 H19 H20 H21 H22 H23
歳　　　入 4,484,492,041 5,373,081,684 4,851,591,157 5,479,521,611 5,609,997,476 5,459,446,541

歳　　　出 4,653,207,087 5,464,098,511 5,166,904,886 5,588,306,851 5,577,680,500 5,740,334,574

差   引   額 △ 168,715,046 △ 91,016,827 △ 315,313,729 △ 108,785,240 32,316,976 △ 280,888,033

累積赤字額 △ 168,715,046 △ 259,731,873 △ 575,045,602 △ 683,830,842 △ 683,830,842 △ 964,718,875

区　　　分 H24 H25 H26 H27 H28 H29
歳　　　入 5,996,674,034 5,800,266,676 6,183,985,512 7,364,131,562 6,924,549,198 7,137,917,948

歳　　　出 6,207,124,813 6,282,097,491 6,679,987,010 7,706,374,357 7,288,316,224 7,333,647,347

差   引   額 △ 210,450,779 △ 481,830,815 △ 496,001,498 △ 342,242,795 △ 363,767,026 △ 195,729,399

累積赤字額 △ 1,175,169,655 △ 1,657,000,470 △ 2,153,001,968 △ 2,495,244,763 △ 2,859,011,789 △ 3,054,741,188

区　　　分 H30 H31 R2 R3 R4（見込）
歳　　　入 5,366,632,435 5,788,330,001 5,530,601,487 5,543,681,855 5,613,267,194

歳　　　出 5,673,708,673 5,779,576,508 5,658,319,142 5,616,753,273 5,780,720,441

差   引   額 △ 307,076,238 8,753,493 △ 127,717,655 △ 73,071,418 △ 167,453,247

累積赤字額 △ 3,361,817,426 △ 3,361,817,426 △ 3,489,535,081 △ 3,562,606,499 △ 3,730,059,746

報告第 7号
財政課

報告第 7号
財政課 専決処分の報告について

　損害賠償請求に対する和解及び損害賠償額の決定について
　令和 4 年 9 月 5 日に玉城字親慶原 49 番地 1 付近の市道（親慶原中央線）にてカーブミラーの支
柱が倒壊し、車両が損傷。その損害賠償請求に対する和解及び損害賠償額（98,010 円）決定について、
地方自治法第 180 条第 1 項の規定により専決処分をし、同条第 2 項の規定による報告です。
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議案第 46号
まちづくり推進課
議案第 46号
まちづくり推進課

議案第 47号
都市整備課
議案第 47号
都市整備課

議案第 48号
都市整備課
議案第 48号
都市整備課

報告第８号
教育指導課
報告第８号
教育指導課

姉妹都市盟約の締結ついて

市道の認定について

市道の認定について

専決処分の報告について

　旧玉城村が同名町村として平成 5 年に姉妹都市盟約を締結していた三重県玉
たま

城
き

町
ちょう

と本市が新たに
姉妹都市盟約を締結します。

　損害賠償請求に対する損害賠償額の決定について
　令和 5 年 4 月 1 日に南城市立佐敷幼稚園及び大里北幼稚園の閉園にあたり、設置している AED

（自動体外式除細動器）の賃貸借契約を変更する必要があり、当該契約の変更は、本市の都合によ
るものと認められるため、契約変更に伴う損害賠償金を支払うものです。その損害賠償請求に対す
る損害賠償額（430,110 円）決定について、地方自治法第 180 条第 1 項の規定により専決処分をし、
同条第 2 項の規定による報告です。

　道路法（昭和 27 年法律第 180 号）第 8 条の規
定により、次の路線を市道認定します。
路線名：久

く
手
で

堅
けん

ウ
う

ラ
ら

ン
ん

原
ばる

線
せん

起　点：南城市知念字久手堅 611 番地
終　点：南城市知念字久手堅 646 番地　

　道路法（昭和 27 年法律第 180 号）第 8 条の規
定により、次の路線を市道認定します。
路線名：吉

よし
富
とみ

上
いー

原
ばる

線
せん

起　点：南城市知念字久手堅 857 番地２
終　点：南城市知念字吉富 392 番地 11　

国道331号

知念社会福祉センター

知念郵便局

緑の館 ・ セーファ

知念体育館

がんじゅう駅 ・ 南城

久手堅ウラン原線
くでけん う ら ん ばるせん

国道
33
1号

県道86号線

知念図書館

知念小学校

知念中学校

吉富上原線
よしとみ いーばる せん
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令和５（2023）年９月定例会号

南城市議会だより　71 号

議案第 49号
都市整備課
議案第 49号
都市整備課

議案第 50号
教育指導課
議案第 50号
教育指導課

議案第 54号
水道課

議案第 54号
水道課

議案第 55号
下水道課
議案第 55号
下水道課

R5 運座新開線（第二新開橋）橋梁架替工事（第 5 期）請負契約に
ついて

南城市立小中学校電子黒板等 ICT 機器機能強化及び整備事業の物品
売買契約について

令和 4 年度南城市水道事業会計剰余金の処分及び決算の認定につ
いて

令和 4 年度南城市下水道事業会計剰余金の処分及び決算の認定に
ついて

　R5 運座新開線（第二新開橋）橋梁架替工事（第 5 期）について、次のように工事請負契約を
締結したいので、地方自治法（昭和 22 年法律第 67 号）第 96 条第１項の規定により、議会の議
決を求められ、全会一致で可決されました。
契約方法：指名競争入札
契約金額：1 億 5,880 万 5,900 円

（うち取引に係る消費税及び地方消費税の額 1,443 万 6,900 円）
契約相手：有限会社 伊世開發（代表者）・有限会社 仁組（構成員）の 2 社 JV

　南城市立小中学校電子黒板等 ICT 機器機能強化及び整備事
業について、次のように物品売買契約を締結したいので、地
方自治法 ( 昭和 22 年法律第 67 号 ) 第 96 条第 1 項の規定に
より、議会の議決を求められ、全会一致で可決されました。
契約方法：一般競争入札
契約金額：8,618 万 5 千円

（うち取引に係る消費税及び地方消費税の額 783 万 5 千円） 
契約相手：株式会社 興洋電子

　令和 4 年度南城市水道事業剰余金処分計算書のとおり利益の処分について議会の議決を求める
のと共に、会計決算を監査委員の意見を添えて議会の認定を求めるもので、当年度未処分利益剰
余金 2 億 391 万 4,015 円の内、1 億 1,330 万 1,150 円を資本金へ組み入れ、9,061 万 2,865 円
を減債積立金に積み立てることが提案され、全会一致で可決・認定されました。

　令和 4 年度南城市下水道事業剰余金処分計算書のとおり利益の処分について議会の議決を求め
るのと共に、会計決算を監査委員の意見を添えて議会の認定を求めるもので、当年度未処分利益
剰余金 2 億 7,615 万 9,166 円の内、1 億 833 万 2,631 円を資本金へ組み入れ、1 億 6,782 万 6,535
円を減債積立金に積み立てることが提案され、全会一致で可決・認定されました。
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令和５（2023）年９月定例会号

南城市議会だより　71 号

議案第 51号議案第 51号 令和 5 年度南城市一般会計補正予算（第 4 号）について

　令和 5 年度南城市一般会計補正予算（第 4 号）に対する修正動議が提出されました。

提案理由
　歳出 10 款 5 項社会教育費の補正には、南城市歴史文化発信拠点事業における関連施設「文化
財収蔵庫」を新たに建設するための土地購入費用増額分が計上されている。不動産鑑定の結果、
買取り単価が高騰したことを理由にするものである。
　令和 5 年 3 月議会にて当初予算として示された「公有財産購入費」は 1,600 万円であったが、
今回の補正額 2,547 万 2 千円を合わせると、4,147 万 2 千円となり、実に当初予算比約 2.6 倍
の大幅な増となっている。
　9 月 14 日に行われた産業教育委員会において、数多くの質疑に対し経緯や対応、考え方等に
ついて説明を受けたが、予算計上根拠や土地選定の理由について十分に納得できるものとは言い
難く、市民への説明責任も果たせないことから再考を求め、今回提案された補正額 2,547 万 2 千
円全額を歳入（市債）歳出（教育費）予算から減額することを求める。

　修正動議に対する質疑、討論を経て起立採決の結果、反対 11・賛成 8 で提案は否決されました。
※修正案に賛成した議員は、修正案を除いた補正予算に反対ではないので、補正予算原案の採決の

際に退席し、残った議員で起立採決を行い、全会一致で可決されました。

賛成・反対の主な討論内容
（反対）
・歴史文化の専門家による策定委員会および庁内検討委員会でいろいろと議論されての候補地選定

であること。
・市民から要望の強い収蔵庫を含めた歴史文化拠点の整備を早期に完成していくことが次に控える

公共施設再編を速やかに進める上で大切なことであり、今回の補正予算が認められない場合の影
響は計り知れない。

・予算積算に関する甘さは否めませんが、事業展開の手続上、問題があったわけではなく、本補正
に対する重大な過失は見られない。

・出土遺物や寄贈された民具などは、老朽化が進んだ施設で仮保管されている状況。本市の課題で
ある市内各施設に点在する貴重な遺物の適正な保管、管理、運営を行っていくためにも、この収
蔵庫を含めた歴史文化発信拠点の整備を早急に進めていくことが重要。

（賛成）
・土地購入費用が当初より高騰したが、再度候補地選定がされていない。
・買い上げ予定地の面積や坪単価、買い上げ予定地全てが活用されるのか、収蔵庫に使われる予定

の面積もわからない。
・現地も視察した中で、かなりの造成、外構工事が必要だと感じる。
・バックヤードツアーや見せる収蔵庫、体験型ということであるが、であればなおさらもう少し本館、

本棟に近い場所、または斎場御嶽に隣接していることが望ましい。
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令和５（2023）年９月定例会号

南城市議会だより　71 号

議案第 51号議案第 51号 令和 5 年度南城市一般会計補正予算（第 4 号）について

総
務
福
祉
委
員
会
関
連

●南城市庁用車購入事業【財政課】　3,956 万円
　老朽化している公用車の購入を行います。地球温暖化対策の一環として低公害車の
電気自動車へ買い替えることで、二酸化炭素排出量のさらなる削減を進め、自然環境
への負担軽減を図ります。本年度は 9 台購入予定で、令和 7 年度までに全 28 台の購
入を計画しています。

● 南城市多世代交流施設整備事業【まちづくり推進課】　1,137 万 4 千円
　ムラヤー構想のひとつとして、子どもたちの居場所の提供や子育て世帯に対する支
援、高齢者の見守り支援など多世代間の交流と助け合いを促進する拠点整備を船越区
に整備予定です。今年度は基本設計を実施します。

●久高島特産品販路拡大事業【まちづくり推進課】　499 万 4 千円
　コロナ禍や軽石漂着により、特産品の売上が大幅に減少した経緯から久高島を訪れ
なくても特産品が購入できるようオンライン販売や本島内での販路拡大を目指しま
す。今年度は島民と共にアクションプランを策定します。

●運送事業者応援支援金事業【観光商工課】　1,555 万円
　原油価格・物価高騰の影響を強く受けた運送事業者に対し、事業継続・経営の安定
化を目的に支援金を支給します。路線バス、貸切バス、法人・個人・介護タクシー、
一般・軽貨物、運転代行などの事業者が対象です。

●南城市商品券交付事業【観光商工課】　1 億 8,848 万 8 千円
　物価高騰における家計負担を考慮し、地域経済の振興を図るため、市内の店舗・事
業者で利用できる商品券（1 人あたり 3,500 円）を全市民へ交付します。

●南城市地域介護・福祉空間整備等事業【生きがい推進課】　700 万 6 千円
　災害発生時に自力で避難することが困難な方が多く利用する高齢者施設などの
防災・減災対策として、非常用自家発電設備を整備することにより利用者の安全・
安心を確保するための補助金交付で、認知症高齢者グループホームあまねに実施
されます。

●低所得の子育て世帯に対する子育て世帯生活支援特別給付（その他世帯分）
【こども相談課】　1,700 万円
　食費などの物価高騰に直面し、影響を受ける低所得の子育て世帯に対し、その
実情を踏まえた生活の支援を行うため児童一人あたり一律 5 万円の特別給付金を
支給します。今回の補正は、令和 5 年度 6 月の課税状況確定に伴い、給付の可能
性がある「家計急変世帯（令和 4 年度課税者で令和 5 年度市民税金等非課税者となっ
た方）」の人数が確定したため、対象人数分（340 人）の必要額を補正するものです。
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令和５（2023）年９月定例会号

南城市議会だより　71 号

産
業
教
育
委
員
会
関
連

●南城型 6 次産業化事業【産業振興課】　105 万 6 千円
　経産牛を活用した肥育事業を推進するため、肥育にかかる飼料代を補助するものです。
今年度対象：8 農家× 2 頭

●水産物供給基盤機能保全事業【産業振興課】　500 万円
　奥武漁港工事にて事前測量を行った結果、防波堤・突堤の鋼矢板根入れ部が設計当初より
も更に洗堀が深くなったことに伴い工事費を増額するものです。
　今回の補正に伴い本年度事業費が 5,787 万 5 千円となり総事業費が 1 億 2,317 万 9 千円と
なります。

●道路改良事業（久
く

手
で

堅
けん

ウ
う

ラ
ら

ン
ん

原
ばる

線
せん

・吉
よし

富
とみ

上
いー

原
ばる

線
せん

）【都市整備課】　2,501 万 7 千円
　議案第 47 号及び 48 号で認定された両市道において、概略設計の結果、擁壁等の検討が必
要となったことから事業費を増額するものです。
　今回の補正に伴い総事業費が久

く
手
で

堅
けん

ウ
う

ラ
ら

ン
ん

原
ばる

線
せん

2 億 2,808 万 9 千円、吉
よし

富
とみ

上
いー

原
ばる

線
せん

2 億 2,273
万 6 千円。令和 7 年度までの整備を予定しています。

●学校給食センター空調吸排気設備の送風機更新及び修理、空調機修繕業務
　【教育総務課】　4,600 万円

　学校給食センターは運用開始から 8 年が経過したことによる経年劣化及び塩害による腐食
等の影響で更新及び修理を行うためのものです。

●南城市歴史文化発信事業【文化課】　2,547 万 2 千円
　文化財収蔵庫予定地の土地買い上げにおいて、不動産鑑定の結果、当初より買い取り単価
が高騰したことによる増額です。

●南城市体育協会補助金【生涯学習課】　910 万 8 千円
　第 75 回沖縄県民体育大会（先島地区）の派遣費を補助するものです。

●下水道事業会計補助金【下水道課】　3,170 万 9 千円
　通報装置の通信形態更新・汚泥脱水機更新工事・汚泥発酵装置撤去等にかかる不足費用に
ついて補助するものです。

 ■ 補正予算の概要 ■
【令和 5 年第 5 回９月定例会】

会計名称 補正額 補正後予算額 議案番号

一般会計 18 億 3,021 万　　 円 297 億 2,654 万　   円 51

後期高齢者医療特別会計 2,137 万　　 円 5 億　  362 万 　  円 52

下水道事業会計

収益的収入 1,276 万 7 千円 12 億 4,821 万 2 千円

53
収益的支出 △ 2,761 万 7 千円 10 億 7,864 万 6 千円

資本的収入 △ 8 億 4,143 万 3 千円 6 億 3,721 万 1 千円

資本的支出 △ 8 億    100 万 7 千円 9 億 2,862 万 4 千円
※国民健康保険事業特別会計、水道事業会計については補正なし。
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令和５（2023）年９月定例会号

南城市議会だより　71 号

議案番号 件　　　　　　名 議決
結果

内容案内

知
念
　
俊
也

徳
田
　
高
男

ず
け
ら
ん
長
風

宮
城
　
尚
子

高
江
洲
順
達

大
城
　
喜
弘

普
天
間
真
也

新
里
　
　
嘉

西
銘
　
幸
太

上
地
寿
賀
子

松
田
　
兼
弘

仲
間
　
光
枝

島
袋
　
裕
介

銘
苅
　
哲
次

森
山
　
　
悟

宮
城
　
秋
夫

運
天
　
貴
也

平
田
　
安
則

安
谷
屋
　
正

中
村
　
直
哉

第 5回定例会（9月）　会期日程：令和 5年 9月 1日（金）～ 22日（金）　22日間

報告第 7号 専決処分の報告について 報告 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

報告第 8号 専決処分の報告について 報告 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案第 45号 南城市国民健康保険税条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案第 46号 姉妹都市盟約の締結について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案第 47号 市道の認定について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案第 48号 市道の認定について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案第 49号 R5 運座新開線（第二新開橋）橋梁架替工事（第 5期）請負契約について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案第 50号 南城市立小中学校電子黒板等ＩＣＴ機器機能強化及び整備事業の物品売買契約について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案第51号 令和 5年度南城市一般会計補正予算（第 4号）について 原案可決 棄 棄 棄 棄 棄 ○ ○ ○ ○ ○ 棄 棄 棄 ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案第 51号　令和 5年度南城市一般会計補正予算（第 4号）に対する修正動議について 否決 ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × ○ ○ ○ × × × × × ×

議案第52号 令和 5年度南城市後期高齢者医療特別会計補正予算（第 1号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案第53号 令和 5年度南城市下水道事業会計補正予算（第 1号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案第54号 令和 4年度南城市水道事業会計剰余金の処分及び決算の認定について 可決・認定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案第55号 令和 4年度南城市下水道事業会計剰余金の処分及び決算の認定について 可決・認定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

認定第1号 令和 4年度南城市一般会計歳入歳出決算の認定について 認定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

認定第2号 令和 4年度南城市国民健康保険事業特別会計歳入歳出決算の認定について 認定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

認定第3号 令和 4年度南城市後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算の認定について 認定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

陳情第17号 地元産品奨励及び地元企業優先使用について（要請） 採択 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

陳情第18号 要請書について 採択 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

陳情第19号 県産品の優先使用について（要請） 趣旨採択 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

陳情第20号 地域社会に貢献するシルバー人材センターの決意と支援の要望について 採択 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

陳情第21号 医療的ケアを必要とする園児や児童生徒への看護師配置について（陳情） 採択 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

閉会中の継続調査申し出について（総務福祉委員会・産業教育委員会） 決定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議員派遣の件について 決定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

南城市議会  　　　　 で決まったこと
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議案番号 件　　　　　　名 議決
結果

内容案内

知
念
　
俊
也

徳
田
　
高
男

ず
け
ら
ん
長
風

宮
城
　
尚
子

高
江
洲
順
達

大
城
　
喜
弘

普
天
間
真
也

新
里
　
　
嘉

西
銘
　
幸
太

上
地
寿
賀
子

松
田
　
兼
弘

仲
間
　
光
枝

島
袋
　
裕
介

銘
苅
　
哲
次

森
山
　
　
悟

宮
城
　
秋
夫

運
天
　
貴
也

平
田
　
安
則

安
谷
屋
　
正

中
村
　
直
哉

第 5回定例会（9月）　会期日程：令和 5年 9月 1日（金）～ 22日（金）　22日間

報告第 7号 専決処分の報告について 報告 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

報告第 8号 専決処分の報告について 報告 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案第 45号 南城市国民健康保険税条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案第 46号 姉妹都市盟約の締結について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案第 47号 市道の認定について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案第 48号 市道の認定について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案第 49号 R5 運座新開線（第二新開橋）橋梁架替工事（第 5期）請負契約について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案第 50号 南城市立小中学校電子黒板等ＩＣＴ機器機能強化及び整備事業の物品売買契約について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案第51号 令和 5年度南城市一般会計補正予算（第 4号）について 原案可決 棄 棄 棄 棄 棄 ○ ○ ○ ○ ○ 棄 棄 棄 ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案第 51号　令和 5年度南城市一般会計補正予算（第 4号）に対する修正動議について 否決 ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × ○ ○ ○ × × × × × ×

議案第52号 令和 5年度南城市後期高齢者医療特別会計補正予算（第 1号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案第53号 令和 5年度南城市下水道事業会計補正予算（第 1号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案第54号 令和 4年度南城市水道事業会計剰余金の処分及び決算の認定について 可決・認定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案第55号 令和 4年度南城市下水道事業会計剰余金の処分及び決算の認定について 可決・認定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

認定第1号 令和 4年度南城市一般会計歳入歳出決算の認定について 認定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

認定第2号 令和 4年度南城市国民健康保険事業特別会計歳入歳出決算の認定について 認定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

認定第3号 令和 4年度南城市後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算の認定について 認定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

陳情第17号 地元産品奨励及び地元企業優先使用について（要請） 採択 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

陳情第18号 要請書について 採択 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

陳情第19号 県産品の優先使用について（要請） 趣旨採択 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

陳情第20号 地域社会に貢献するシルバー人材センターの決意と支援の要望について 採択 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

陳情第21号 医療的ケアを必要とする園児や児童生徒への看護師配置について（陳情） 採択 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

閉会中の継続調査申し出について（総務福祉委員会・産業教育委員会） 決定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議員派遣の件について 決定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

南城市議会  　　　　 で決まったこと 議員別表決状況
（○：賛成、×：反対、棄：棄権、欠：欠席、除：除斥、無：無効）

※
議
長
の
場
合
、
過
半
数
議
決
に
つ
い
て
は
、
議
決
に
加
わ
る
権
利
（
表
決
権
）
は
な
く
、
可
否
同
数
の
場
合
に
決
定
す
る
権
利
（
裁
決
権
）
が
あ
り
ま
す
。

詳細は P4

詳細は P5

詳細は P5

詳細は P4

詳細は P6

詳細は P7

詳細は P6

詳細は P8〜9

詳細は P2〜3
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議会中継▶
詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

松
まつ

 田
だ

　兼
けん

 弘
ひろ

質 	 マイナンバーカードについて
　2024年秋に保険証廃止を打ち出しました。
マイナンバーカードの取得は任意であり強制す
べきではありません。マイナンバーカード関連
のトラブルが多発しています。国民皆保険制度
の後退や個人情報の漏えいが危惧されます。
�⑴�保険証廃止を危惧する対策を伺います。
⑵�個人情報の漏えい防止を伺います。

答 	 資格確認書を交付・個人番号誤入力
を確認

●市民部長　城間　みゆき
⑴ マイナ保険証を持たない人に資格確認書を交

付します。
⑵ 全国的にマイナンバーの誤登録によるデータ

の紐付けの誤りによるもの。本市では、入力時
に番号の誤入力がないか確認をしています。

再 質  マイナンバーカードの返納の手続き等を説
明して下さい。

再 答  ●市民部長　城間　みゆき
　本市での返納は、4月から7月まで3件。主な
理由に「トラブルが多く信用できない」、「必要
性を感じない」など。手続きでは、返納届書に
マイナンバーカードを添えて申請しシュレッ
ダーにかけて処分しています。

質 	 排水路改修について
� 佐敷地区海岸沿い排水路の早期改修を求めます。
�⑴�兼久区佐敷中学校周辺
⑵�冨祖崎区公民館周辺
⑶�仲伊保区仲伊保港東側周辺

答 	 佐敷海岸海辺のまちづくり構想で問
題解決へ

●土木建築部長　玉那覇　勲
⑴ 築島周辺の河口の閉塞が原因と考えられる。
⑵ 砂州の移動等により陸地化して河口の閉塞を起

こしていると考えられる。
⑶ 台風等により砂浜の砂が河口の閉塞を起こして

いると考える。
（3か所とも）佐敷海岸浜辺のまちづくり策定に位置
付けており、沖縄県と課題解決に向けて進めます。

仲
なか

 間
ま

　光
みつ

 枝
え

質 	 農漁業×観光振興について
�　既存資源の価値の最大化、再発見化等相乗効
果を創出できるサービスや仕組みづくりなど、
ここにしかないモノとモノ、モノとサービスの
かけ算的思考が今後ますます必要になってくる
と思いますが、本市の見解を伺います。（関連5
項目）

答 	 本市特有の観光資源をさらに活かせ
るよう取り組む

●農林水産部長　外間　孝明
　農畜産物及び海産物の生産量は県内でも上位。
観光と連携した地産地消を推進していく。海野漁
港で開催されるウミンチュとれとれ朝市は一般参
加型競り市として広く浸透し水産業発展に大きく寄
与していることから、今後も継続開催できるよう
協力していきたい。
●企画部参事　糸数　義人

　西海岸とは異なる客層向けの事業者が集積され
たものと推測される。さらに発展していけるよう協
力していく。

質 防災上の諸課題について
　長時間不安や不便を強いた前代未聞の台風6号
でしたが、防災上の課題も露わになったかと思い
ます。被害状況報告を踏まえつつ見解を伺います。
（関連8項目）

答 避難所運営は臨機応変に対応できた
●総務部長　泉　直人

　今後とも充実強化を図っていく。商工会建設部
会との災害協定では費用等の課題があり、協議を
行ったところである。
●市民部長　城間　みゆき

　南城市災害廃棄物処理計画を策定済みだが、
発災後に機能するか否かの検証が課題。

※�その他コミュニティ・スクールに関する取組み
状況及び展望について、医療的ケア児支援に
ついて、性の多様性を尊重する条例制定とパー
トナーシップ制度導入について、インボイス制
度対応への支援について取り上げました。
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議会中継▶
詳細については公開され
ている議事録または議会
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議会中継▶

平
ひら

 田
た

　安
やす

 則
のり

質 	 第20回尚巴志ハーフマラソン大会について
�　ウォーク、3km、10km、ハーフに分けて行
われるが、その狙いと参加申込み状況、大会後
の交流イベントについて伺います

答 	 後夜祭ではライブや芸能、花火等を
予定しています

●企画部参事　糸数　義人
　マラソン未経験者にも、南城市の自然やコー
スの絶景を体感しハーフマラソン参加につなげ
ていくことを狙いとしています
　ウォーク124名、3km1,005名、10km304名、
ハーフ5,066名の申し込みがありました
　大会終了後ユインチホテル駐車場にて、トー
クショーや市特産品PR、ライブや芸能、花火等
の大会交流イベントを開催します
　市民の皆様へは、市広報誌やポスター、チラ
シの掲出等を通じて周知します
　また、駐日外交官「にっぽん－大使たちの視
線」写真展も開催予定です

質 	 DX推進における、チャットGPT等の
対話型生成AIの活用について

�　市DX計画の目指す市民サービスの将来像、対
話型生成AI活用について伺います

答 	 チャットGPT試験的に導入していく
準備を始めています

●企画部長　玉城　勉
　計画の基本理念を「デジタル活用で人に優しい
住みよいまち」の実現とし、チャットGPTはR6年
度から試験的に導入していく準備を始めています

質 	 台風6号被害関連課題について
�　河口閉塞で冠水被害が発生した仲伊保2班地
先の海岸整備が、佐敷海岸海辺のまちづくり構
想になぜ位置づけられてないか伺います

答 	 抜本的対策に向けて取り組んでいきたい
●土木建築部長　玉那覇　勲

　以前塩田として活用され個人名義の土地と
なっているため、沖縄県は護岸整備ができない
状況であります
　県関係各課との調整会議のテーブルに必ず載
せて抜本的対策に向けて取り組んでいきたい

※�他に建設業が新3K「給与が高く・休暇がとれ・希
望の持てる」の業界になる為の取り組み、磁気
探査、鳩の糞被害対策についても質問しました

新
しん

 里
ざと

　　嘉
ただし

質 	 学校施設(大里中)の安全対策について
�①�改修前には設置されていた、運動場と校舎を
隔てる防護ネットの必要性について。

②�ソフトボールバックネット側、後方の安全対
策が必要と感じるが所見を伺う。

答 	 検討していきたい
●教育部長　宮城　光也

① 中通路を通る子どもたちの安全性の部分が気
になるので、部分的なネットの設置等も含めて
何らかの対策を検討していきたい。

② 体育や部活動等でボールが校外へ出る可能性
のある箇所については防球ネットの設置を検討
しているところです。

質 地域課題について
①�市道西原南風原線、松尾ノ御嶽付近の滑り止
め対策について伺う。

②�台風6号によって損傷を受けたカーブミラー
の復旧は、学校周辺箇所から優先的に行って
頂きたいが、見解を伺う。

答 以下の通り
●土木建築部長　玉那覇　勲

① 山側からの水が道に出ないような対策・維持管
理をしっかりする事と、併せて路面の滑り止め
対策も検討していきたい。

② 損傷件数は膨大であるが、学校周辺や通学路
を優先的に復旧する考えである。

質 学童クラブについて
①�利用ニーズの高まりもあり、次年度3施設増
に向けて取り組んでいると承知するが、現在
の状況について伺う。

②�状況によっては再公募もあるのか。

答 以下の通り
●福祉部参事　與那嶺　幹

① 複数の事業者から参加表明書が提出されてお
り、9月初旬に一次審査、中旬に二次審査(プ
レゼン)を予定、その後優先交渉権者決定後に
協議を進めてまいります。

② 子ども子育てプランの見直しの中でも、3支援
単位の計画でやっているので、計画数を達成
出来なければ、再公募も含めて検討していくこ
とになる。

※�他、部活地域移行等の質問も行ってます。
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大
おお

 城
しろ

　喜
き

 弘
こう

質 	 自治会加入促進について
� 多様化する地域問題を解決するためには、地
域コミュニティの活性化が求められています。
そこで、以下の通り伺う。
①�南城市の自治会加入率は、何パーセントか。
②�自治会への加入及び参加のための広報及び
啓発活動は行っているか。

答 	 以下の通り
●企画部参事　糸数　義人

① 令和3年度にとりまとめた自治会加入率は、
市平均で66.3％であります。

② 毎年4月の区長会において、自治会加入のチ
ラシ配布や4地域へ「自治会加入促進」横断
幕の設置をお願いしている。また、市民課窓
口に転入者向けと自治会未加入者向けのチラ
シを設置しているほか、市ホームページで「自
治会の紹介」ページを設け、ムラヤー等の所
在地、連絡先、世帯数、人口等も掲載している。

質 	 コミュニティ・スクールについて
� 南城市でも「コミュニティ・スクール」を令
和4年度から小学校で行っている。
そこで、以下の通り伺う。
①�各コミュニティ・スクールと地域との教育
方針等が、あれば教えてください。

②�学校運営協議会の開催の頻度は、年何回か。
③�学校運営協議会の設置で先生方への負担は
ないか。

④�各地区のコミュニティ・スクールを基盤と
した小・中一貫教育は考えてないか。

答 	 以下の通り
●教育部参事　與儀　毅

① 学校・家庭・地域が連携、協働し、地域総が
かりの教育の実現が市教育委員会としての方
針です。

② 年度当初と年度末の実施を含め年2回以上は
実施することにしている。

③ 軌道に乗ると教職員の業務負担は、コミュニ
ティ・スクール導入以前より軽減すると考え
ている。

④ 知念地区での取組が可能であると考えている。

安
あ

谷
だに

屋
や

　  正
ただし

質 	 人口乳房および医療用ウィッグ購入
費用助成について

� 国民の2人に1人ががんにかかるといわれ、乳
がんになる女性の割合は14人に1人、年間6万
人以上が乳がんと診断されるとの統計もある。
　現在、外見ケアの範疇であるため保険適用や
医療費控除の対象外となっている人工乳房及び
医療用ウィッグ購入費用に対する助成が必要だ
と考えますが、市の見解をお伺いします。

答 	 前向きに検討する
●市民部参事　森田　ゆかり

　医療用補正具は、対象者の心理的負担軽減、
療養生活の質の向上、社会参加のきっかけにつ
ながることから重要であると考えており、購入
費の助成については情報収集に努め前向きに検
討してまいります。

質 	 チェーンソー等の資機材貸し出しについて
�� 台風通過後の片付けには地域住民の協力が不
可欠である。その際に用いる資機材について、
貸し出しの検討をしてはいかがか伺います。

答 	 現状は行っていない
●総務部長　泉　直人

　現時点では、借用者の安全面や操作基準等の
観点から貸し出しは行ってはおりません。

再 質  資機材のリース代金への助成を検討してい
ただけないか伺います。

再 答  ●総務部長　泉　直人
　災害の際の資機材のリース費用に対する助成に
ついては、庁内で前向きに検討してまいります。

質 	元サンライズ知念の活用について（観
光振興の観点から）

�� 長期にわたって閉館状態にある当該施設が有
効活用されれば、斎場御嶽を中心とした南城市
の観光振興や知念地域の活性化に大きく寄与す
るものだと思われる、ぜひ有効活用を促してい
ただきたい。

答 	 事業者とどのような連携が図れるか
模索していきたい

●企画部長　玉城　勉
　民間事業者の所有であることから市としてど
のような連携が取れるのか、同施設周辺の資源
活用も含めて所有者との意見交換を行っていき
たい。
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西
にし

 銘
め

　幸
こう

 太
た

質 	 台風時の避難施設の整備について
� 以下伺う。
①�今回の台風6号のような災害等で避難所とし
て指定を受けている蓄電設備が備わってい
る施設数について。

②�レンズ風車についての南城市としての設置
について。

③�防災無線の活用状況について。

答 	 以下の通り
●総務部長　泉　直人

① 非常用発電施設が備わっている施設数は6か
所となっております。

② レンズ風車については、昨年強風域でも発電
可能ということで説明を受けており、今年の
5月にうるま市に災害備蓄倉庫も併設し設置
したと聞いておりますので、視察を行い設置
について検討をしてまいります。

③ 防災無線はJアラート、不審者情報の緊急対
応、台風時のごみ収集などの緊急時の放送
として活用しております。

質 	 南城市漁業収入保険制度支援対策事
業補助金について

　コロナ禍からの燃料高騰、飼料高騰もあり、
漁業収入は低迷を続けている。その中でも、モ
ズクについては、コロナの影響が1年遅れて市
場にあらわれているため、この支援対策で漁家
経営の損失を抑える効果が非常に大きい。来期
収入も保険に入っている業者でさえ、限度額を
下回る可能性が高いため、この支援対策事業の
継続を求めます。

答 	 以下の通り
●農林水産部長　外間　孝明

　現在、燃料高騰による支援策として、水産業
緊急対策支援事業を予定しているところです。
漁業収入保険制度については、漁業者の経営状
況を確認しながら、漁業収入制度支援対策事業
について調査、検証してまいります。

※�その他海外交流推進事業、観光振興について。
グスクロード公園の遊具、設備等の質問をし
ております。

宮
みや

 城
ぎ

　秋
あき

 夫
お

質 	 地域コミュニティー活性化に向けて
�①�2021年9月に実施したムラヤーアンケート
の結果について。

②�6月に提案した自治会加入条例について伺
う。

答 	 条例制定に向けて内部で検討中
●企画部参事　糸数　義人

① 自治会加入率、ムラヤー等活用状況、地域課題、
アフターコロナの取り組みたいことなどの9項
目について調査され、自治会加入率は66.3％、
課題事項として自治会活動への不参加、自治
会加入世帯が増えない等。今後の取組として、
地域行事の実施、自治会情報発信等である。

② 自治会加入条例については単に自治会に加入
のみを目的とするのではなく、ムラヤー活性化
推進の視点を含め全国の事例も参考にしなが
ら内部で検討している。

再 質  ムラヤー構想の取組に自治会加入促進条例
を加えることができないか。

再 答  ●市長　古謝　景春
　大変大切な視点だと思う。地域行事に参画し
て貰うことでムラヤー活性化に繋がる。条例に
ついても今後検討していきたい。

質 	 地域課題について
�①�県道86号線仲間889番地付近の横断歩道に
段差があり、躓き転倒する危険な状態である。

②�県道86号線、大里団地入口付近の土砂崩れ
は整備されたが、その近くの道路は凸凹の
ままであり、二輪車等が転倒し、大事故の
恐れがある危険な状態である。

答 	 今年度内に横断歩道及び車道の補修
を行う予定との事

●土木建築部長　玉那覇　勲
①②道路管理者である県へ現場の確認とその対

応を依頼したところ、今年度内に、横断歩道
分の切り下げ及び車道の補修を行うとの事。
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運
うん

 天
てん

　貴
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質 	 生活環境について
　来年夏、コストコオープン時及び週末等、周
辺道路の渋滞や混乱について

答 	 交通量は増える予想であり、県や警察等
と連携をとり、渋滞の緩和に努めていく

●土木建築部長　玉那覇　勲
　交差点需要率等を踏まえ、円滑な交通処理が
可能という評価になっており、迂回もさせなが
ら、交通渋滞は交差点需要率の基準内に収まる
という報告となっている

再 質  隣接地域内の駐車禁止対策、消防本部との
対策は行われているのか

再 答  ●企画部長　玉城　勉
　集落内に入り込まないように、進入禁止や誘導
員の配置、消防等の緊急車両の扱いなど、いろん
なパターンを協議しながら対応にあたっていく

質 	 過疎地域対策について
　知念地区が過疎地域と指定され1年が経過。
次の内容を伺う
①�庁内検討委員会の開催と中間評価について
②�海野背後地整備事業について
③�水産業支援について

答 	 南城市過疎地域持続的発展計画を策定
●企画部参事　糸数　義人

① R4年6月に委員会を立ち上げ、発展計画を策定
　 今年度中に中間評価を行い、今後の事業在り

方について検討する
●農林水産部長　外間　孝明

② R元年12月から漁業従事者を対象に販売を行
い4区画が売買された

　 残りの34区画については、対象者に子育て世
帯等を加え、移住定住支援補助金や3世代同近
居等補助金の活用で販売促進を進めていく

③ 高騰する漁業用燃油について、昨年に引き続
き支援を継続

　 今後は、ドローン等を活用した漁場の管理や
加工施設の充実を検討

質 	 公園施設指定管理について
　公園施設の草が
繁茂しているとこ
ろが非常に多いと
感じていますが

答 	 快適な環境を維持する
●教育部長　宮城　光也

　除草作業が、定期的に出来るように努めていきたい

銘
め

 苅
かる

　哲
てつ

 次
じ

質 	 給付型奨学金制度について
①�当初、応募がなかった理由について
②�募集開始（申請期間）を受験前に行う予約
制を提案するが、見解を伺う

③�応募資格に多子世帯を追加することを提案
するが、見解を伺う

答 	 利用者にとってメリットのある環境つくっていく
●教育部長　宮城光也

① 住民税、所得割非課税世帯の条件を満たす方
が想定より少なかったことと他の機関におい
ても同様の取組を実施していることが要因と
考える

② 今回に関してはその時期的に厳しい部分が
あった。他市の状況も勉強しながら検討して
いきたい

③ 多子世帯の要望の声は聞いている。世帯所得
の基準を議論する必要はあるが実施できる形
で、ぜひ検討していきたい

再 質  優秀な人材が希望をもって進学できる奨学
金制度に改善を望むが見解を伺う

再 答  ●教育長　具志堅　兼栄
　この給付金については、市長や私も含めて肝
煎りで制度を開始した。南城市として金額落と
してでも他の奨学金と併用型にするかなど再度
検討する。また、募集開始の時期開始を見直し
て、南城市の子供たちが給付金を受けられる体
制を築きたい

質 道路環境について
　8月に起きた、国道331号での交通死亡事故
に対し、道路管理者に道路環境の改善を積極的
に要求して頂きたいが、見解を伺う

答 危険な箇所と認識している
●土木建築部長　玉那覇　勲

　事故現場の環境改善について、調査や対策に
取り組んでいただくよう、道路管理者へ要請し
ていく

質 地域課題について
①�大里南小学校前の市道にカーブミラー設置
を要望する

②�大里字高平地区の市道における複数の陥没
の修繕を要望する

答 以下の通り
●土木建築部長　玉那覇　勲

① カーブミラーの必要性は感じるが、他の要望
箇所を含め優先度の高い順に対応する

② 現場の状況等を確認した上で必要な対策を行う

志喜屋漁港多目的広場：草の繁茂様子
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森
もり

　山
やま

   　悟
さとる

質 	 台風6号被害・今後の対策・対応につ
いて

①�新原ビーチ砂の撤去について伺う。
②�公民館前ビーチ入口、排水講、陸

りく

閘
こう

の設置が
出来ないか伺う。

③�南城市内の共同アンテナを使用している地域
の台風後の電波状況について伺う。

④�ギャップフィラーの台風後の電波状況につい
て伺う。

⑤�中山・玉城海岸の排水路の砂の堆積状況につ
いて伺う。

答 	 現状を確認の上対応していく
●土木建築部長　玉那覇　勲

① 海岸管理者の沖縄県、新原区と連携しながら
対応していく。

② 今後排水溝の延伸、ビーチ入口の陸
り く

閘
こ う

の設置
など、工法を考えて取り組んでいく。

●企画部長　玉城　勉
③ 台風後のアンテナの状況については、把握し

ていません。
④ 停電による停波はありましたが、施設に対す

る被害も無く、電波の状況も異常ありません。
●農林水産部長　外間　孝明

⑤ 排水路を確認したところ、海岸や歩道に多少
の砂は堆積していたが、排水路の堆積は確認
できませんでした。

質 	 コミュニティ・スクールと小・中一
貫教育について

�①�今後の南城市での取り組みについて伺う。
②�今後南城市で小・中一貫教育に対して取り
組みの考えはあるか伺う。

答 	 今後南城市に合う取り組みを行なって
いく

●教育部長　宮城　光也
① 学校運営協議会を、学校長が中核になり活性

化させ、コミュニティ・スクールの取り組み
を充実させていきたい。

② 知念地区での取組が可能であると考えていま
す。

※�他に教育関連(不登校問題)、玉城那覇自転車
道線整備についての質問を行いました。

宮
みや

 城
ぎ

　尚
しょう

 子
こ

質 	 台風6号関連、防災について
�� 真南風会より8月6日付けで手交した緊急
要請「台風等自然災害時における住民への
入浴支援について」への対応と見解を伺う

答 	 関係部署と調整・検討中
●総務部長　泉　直人

　市が管理・管轄する施設でシャワーブース等の
活用については現在、関係部署と調整、検討して
いるところである

質 	 包括業務委託関連
� 市立図書館司書業務における三者間の業
務連携形態、メールや電話連絡、会議の開
催方法について

答 	 以下の通り
●教育部長　宮城　光也

　メールや電話連絡について緊急の場合は、各図
書館の業務責任者が市担当者と連絡をとり、統括
責任者へ内容を共有することとしている。会議は
三者による定例会議を月1回開催している

再 質  常にCCメールで情報共有できるようにで
きないか

再 答  ●教育部長　宮城　光也
　現在も臨機応変に同時でCCで共有をするとい
う体制はとっている

質 	 過疎対策・地域活性化関連
①�都市圏からの移住を対象とした「地域お
こし協力隊」制度について見解を伺う

②�地域の実情に詳しい人を対象とした「集
落支援員制度」について

答 	 以下の通り
●企画部参事　糸数　義人

① 県担当者と意見交換や研修会の参加等を行っ
ている段階。現在、地域からの活用要望等も
ないことから各区・自治会へ制度周知を図り、
必要性を把握した上で検討していく

② これまで区・自治会から、集落支援員に関する
正式な要望等がないことから、必要性につい
ては慎重に検討していく

※�この他、稲作体験事業について質問しました
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知
ち

 念
ねん

　俊
とし
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質 	 災害対策について
� 台風６号迷走により、長期間停電が発生。庁
舎避難所等における対策を伺う。

答 	 機能強化を検討
●総務部長　泉　直人

　庁舎避難所飲食物確保については、南城市地
域防災計画に基づき、個別計画として南城市備
蓄計画を策定し、計画的に飲料水、食料をおお
むね市民3日対応分2万食を備蓄。アレルギー対
応食についても備蓄あり。市役所の予備電源に
ついては、台風などの災害時に防災施設として
の機能を有することから、業務を行え、避難所
施設を開設できるという部分で72時間電気供給
できる設備を市役所に非常用発電設備設置。防
災拠点施設避難所機能強化として72時間でよい
のか、太陽光、EV車活用含め庁内議論を始めて
いる。長期避難所開設における課題として、避
難が長期化になるとストレスが生じ易くなり健
康管理やテント内の衛生面など避難所の環境管
理に細心の注意が必要。

質 	 地域課題について
� 志堅原海岸、玉城第4地区汚水処理場拡張計
画があり、処理水増水見込の中、護岸美化等の
整備を求める。

答 	 確認し検討
●農林水産部長　外間　孝明

　当該箇所については、令和5年8月29日付で、
志堅原区長からの要請もあり、当該護岸の管理
者である沖縄県南部農林土木事務所に状況を報
告。沖縄県としては、現地を確認し今後の対応
を検討したいと報告があった。

質 	 観光交流サイン整備事業について
� 市民と来訪者との交流促進、観光の振興を図
る内容事業。新規設置要請への対応を伺う。

答 	 要請確認し検討
●教育部長　宮城　光也

　事業自体は終了しているが、担当課を含め詳
細確認し、検討していく。

普
ふ

天
てん

間
ま

   真
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質 	 肉用牛畜産振興について
�� 繁殖農家は飼料価格、燃料費、電気料金の上
昇などの経費増加で経営が圧迫されている中、
収入源となる子牛の取引価格は減少が著しく、
経営に影響を及ぼしている。今後は取引価格に
左右されない様な6次産業化に向けた取り組み
が重要と考えるが

答 	 経産牛の肥育事業を準備
●農林水産部長　外間　孝明

　今年4月に南城型6次産業化連携会議を発足、
6月に経産牛を活用した肥育事業の説明会を終
え事業開始に向け準備を進めている

再 質  市内の和牛もレベルが高くなっている今こ
そ、ブランド化に向け市をあげて肥育農家増と繁
殖農家の販売額増に向けて支援してほしいが

再 答  ●市長　古謝　景春
　今、肥育農家が1件でその肉を私は食べたが
柔らかくて美味しい。そして体重を増やすのが
上手。技術をみんなで共有しながら南城市や南
部で牛肉が食べられるような場所が増えれば供
給と需要のバランスがとれて価格も安定するこ
とになる。価格低迷に左右されないようなこと
をやっていく

質 学力強化支援について
� コロナ禍の休校等が理由で学力が低下してい
る生徒に対し、受験前の無料塾を開催した事業
だが今年度は当初予算に組まれてない。今年度
の受験生も同じコロナ禍で学習してきた生徒で
サポートが必要と考えるが

答 今年度及び次年度以降の実施につい
て考えていない

●教育部長　宮城　光也
　今年度について全校ではないが、学校側で夏
休みと二学期に3年生を対象とした補習授業の
実施で対応している

再 質  生徒がより高みを目指していける様な新し
い形のサポートが必要と考えるが

再 答  ●教育長　具志堅　兼栄
　習熟度に応じた授業が出来れば一番良いと思
う。市の将来を担う子供達ですので学習機会を
色んな形で考えながら対応していきたい
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質 	 公共施設について
�� 公共施設の機能・役割・維持管理・運営等及
び今後新たに整備していく施設について伺います
①�田園空間博物館のコア施設について機能・役割
②�観光交流・防災機能拠点施設の機能、役割・
維持管理

③�新たに整備予定の複合施設、歴史文化発信
拠点等の今後の進め方

答 	 以下の通り
●農林水産部長　外間　孝明
① 島尻東地区田園空間博物館整備事業で設置さ

れた地域の歴史、資源、遺産、伝統等が概観
できる田園空間博物館の中心をなす施設。役
割は農業の歴史、地域農産物の展示・販売等
となっております

●企画部参事　糸数　義人
② 住民と観光客との交流拠点施設としての利用や

伝統芸能の継承及び青年会活動の多様な活動
を推進するための機能、災害時には住民や観
光客の避難場所としての役割を担っている施設
となっております。自治会が市から指定管理者
としての指定を受け、管理に関する協定書に基
づき維持管理を行っております

●企画部長　玉城　勉
③ 複合施設については、導入する機能、規模等

の検討を進めつつ、整備に向けては、直営手
法や民間のノウハウ等を活用する公民連携手
法も視野に入れながら進めていく予定

●教育部長　宮城　光也
③ 歴史文化発信拠点につきましては基本計画を

策定中。今後は令和６年度設計、令和7年度よ
り工事に入っていく予定

質 	 農業・漁業収入保険制度支援対策事業について
� 収入保険についての見解

答 	 以下の通り
●市長　古謝　景春

　生産量が落ちた場合に保険で保障できるとい
うことで本来ならば全農家や漁業者が加入すべ
きであること。販路拡大も含めて、所得を上げ
るということをやって、自ら保険料を支払える
ような環境をつくっていくことが我々の役割だ
と思っています

ずけらん長
ちょう

風
ふう

質 	 台風等自然災害時における住民支援について
①�停電、断水世帯への今後の支援拡充(入浴支
援・災害協定を結んでいるユインチホテル
との連携等)について

②�無電柱化の実施計画並びに完全無電柱化に
ついて

③�障がいを抱える市民への支援体制(医療的ケ
ア児等医療機器を必要とする世帯への連絡
体制や避難所でのオストメイトストーマ装
具備蓄)について

答 	 以下の通り
●市長　古謝　景春

① 協定を結ぶユインチホテルと今後の対応につ
いて詳細に詰めていく。また、市内2 ヵ所あ
るゴルフ場にも災害時の入浴支援等が対応可
能か確認していきたい

② 観光立県である沖縄県は台湾のように全部無
電柱化の実施をすべきであり、沖縄振興予算
においても進めるべきだと意見してきてい
る。(本市無電柱化事業は延長390mに対し総
事業費1億5千2百万円。現在のところ完全無
電柱化を行う計画は無い)

●福祉部長　外間　勝利
③ 市から当事者の方への連絡体制は現時点では

なかなか行き届いていない状況がある。ス
トーマ装具備蓄に関して、急な災害時にも対
応できるよう設置について検討していく

質 	 土地利用規制法について
� 地域住民に対して情報通達や意見交換等がな
く指定が行われることが問題だと考えるが、今
後久高区民に意見を確認する意向はあるか

答 	 以下の通り
●市長　古謝　景春

　今のところ考えていない

質 	 Nバス運行に関する地域からの要請について
� 実施されたNバス運賃無料化(65歳以上・障
害を抱える市民)に対し、運行がない地域へ恩
恵が届かない不公平が生じていると考える。今
後の対策は

答 	 地形的特性や道路事情等で全地域で
の運行は困難

●企画部長　玉城　勉
　Nバス運行が無い地域は伊原、冨祖崎、当間、
銭又、平川区。「おでかけなんじぃ」等の利用促
進を図っていきたい
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議会中継▶
詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

議会中継▶
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質 	 台風災害について
�� 台風6号は数日間停電や通信障害により電話
やインターネットなどが使用できず、市民生活
や仕事に支障が出る被害が多く発生したため今
後の対策について
①�市内で停電復旧の最大日数について
②�遠隔操作により電気復旧ができる配電自動
化システムについて

③�固定電話やインターネット、FAXなどが長
期間使用できなかった原因、今後の対策に
ついて

答 	 配電自動化システムは100％
●総務部長　泉　直人

① 最大日数は6日
② 沖縄県内100％システム化されている
③ NTT西日本によると強風で飛ばされたものが

電話線等に絡みつくことが主な原因であると
いうことから一人一人が台風対策を行うこと
も必要。携帯キャリアのパンク状態なども考
えられる

質 高齢者の難聴支援について
　年齢に伴う難聴により会話の減少からコミュ
ニケーション不足や外出控えとなり、健康維持
にも影響が出てくることから、補聴器購入の助
成金の必要性が求められていることについて

答 ニーズ調査のうえ検討する
●福祉部長　外間　勝利

　福祉計画の改定をしている中で、ニーズ調査
を10月に行う。これを踏まえて検討していく

質 環境汚染対策について
　環境汚染対策としてごみ減量リサイクル事業
「生ごみ処理容器・処理機設置補助金」を実施し
ており、市民からも大変好評。今後も環境汚染
対策につなげていくためにもごみ分別アプリさ
んあ～ると併せた事業効果について

答 家庭からの生ごみは減ってきている
●市民部長　城間　みゆき

　令和3年度に比べ令和4年度は家庭からの生ご
みは減っております
　ごみ処理にかかる経費削
減、焼却炉の負荷軽減も期
待できることから今後も継
続し、生ごみ処理機やアプ
リさんあ～るの効果、効用
等について情報発信してい
きたい ごみ分別アプリ

「さんあ～る」QRコード
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質 	 保育短時間について
①�育児休業中である在園児の保育短時間を標準
時間の選択は可能なのか伺う。

②�延長保育料の免除や助成などができないか伺
う。

③�他園児と登降園時の歩調が合わず、登園いき
しぶりの声があるが、その点について所見を
伺う。

答 	 国の施策を注視して検討
●福祉部参事　與那嶺　幹

　育児休業中でも合理的な理由があれば変更で
きる場合もありますが、公平性を保つ観点を考
慮しながらの判断することになる。原則利用者
負担となっていることから、免除や助成につい
ては予定してない。各園で様々な工夫を行って
おり丁寧な対応がとられている。
　子ども家庭庁ができたことで、子どもをどう
育んでいくかという部分、国の政策を注視して
進めています。

質 	 地域課題
①�国道331死亡事故現場対策ができないか伺
う。

②�船越公民館前、車の速度抑制対策ができない
か伺う。

③�船越～石川線路側帯のラインの整備の進捗状
況を伺う。

答 	 以下の通り
●土木建築部長　玉那覇　勲

① 道路管理者へ要請していく。
② スピード抑制の路面標示等、現場の条件を確

認後、船越区と調整の上取り組んでいく。
③ 施工業者と工事の準備中であり今年度中に

行う。

質 	 災害時の対応について
� 長期の停電時、電気自動車の充電などの対応
できないか伺う。

答 	 対応はできない
●総務部長　泉　直人

　非常用電源自家発電は必要最小限の箇所に限
り稼働しており、最大フル稼働で72時間の発電
容量しかなく、電気自動車の電源供給には対応
していない。



一般質問一般質問

21

令和５（2023）年９月定例会号

南城市議会だより　71 号

詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

議会中継▶ 総務福祉委員会
閉会中の継続調査
調査事件
　①�福祉政策について
　②�自然災害について
　③�財政課題について

高
たか

江
え

洲
す

  順
じゅん

達
たつ

質 	 ふるさと納税自治会支援制度化について
�� うるま市は、ふるさと納税の制度を活用し、
自治会活動を支援する寄付金を募っている。自
治会加入者が減り続ける中で、運営費を集める
ための新たな手段として注目されている。地域
活性化のため、この制度を導入してほしい。

答 	 ふるさと納税を地域振興費へ充当し対処
●企画部参事　糸数　義人

　直接ではなく広義において既に実施。

質 	 冨祖崎公園の清掃管理等について
　当公園は民間に清掃管理委託されている
が野球場後方の海岸に通じる通路が小枝、雑
草等に覆われ長期間通れない箇所がある。委
託箇所、範囲を伺いたい。野球場バックネッ
ト裏のトイレ、長期間使用不能で放置された
まま。臨時のトイレと水飲場の設置を要望す
る。

答 	 公園内すべて清掃管理の範囲
●教育部長　宮城　光也

　当該箇所は管理の範囲なので至急対処する。
　野球場バックネット裏のトイレについては、修
繕に向けて進めている。水飲み場については、
設置場所や施工方法を検討する。

質 	 天の浜の砂被害とハッピー広場周辺
の高潮対策について

� クジラ公園周辺は台風がある度、砂の飛
来があり、付近住民からビーチの砂を半減
してほしいと苦情がある。津波古1班のハッ
ピー広場付近は、一度堤防等の嵩上げで高
潮対策が講じられたがまだ十分ではない。

答 	 海岸管理者である県に要請
●土木建築部長　玉那覇　勲

　海岸管理者である県へ、砂の飛散対策及び処
分について要請し、高潮対策については、津波
古区民の意向を纏めたうえで、今後取り組んで
いく。

議会活動・委員会活動

産業教育委員会
閉会中の継続調査
調査事件
　①�財政課題について
　②�自然災害について
　③�教育環境について
　④�農水産業について

■ 一般質問の記事について ■■ 一般質問の記事について ■
　一般質問の記事は紙面の都合上、1人につき
600字以内（見出し、答弁者役職・氏名等を
除く）という制限の中、各々の議員が自分自
身で執筆し、そのまま掲載しています。
　そのため、「ですます調（敬体）」及び「で
ある調（常体）」や、限られた文字数の中で、
少しでも多くの内容を伝えるため、句読点を
省くなどの工夫をしています。
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平田　安則 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

銘苅　哲次 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

ずけらん長風 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

宮城　尚子 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

高江洲順達 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

上地寿賀子 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
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運天　貴也 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
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委

員
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新里　　嘉 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

森山　　悟 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

知念　俊也 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

徳田　高男 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

大城　喜弘 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

普天間真也 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

西銘　幸太 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

松田　兼弘 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

仲間　光枝 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

宮城　秋夫 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

欠
席
の
事
由
　
○
：
出
席
　
△
：
途
中
出
席
　
▲
：
途
中
退
席
　

除
：
除
斥
　
公
：
公
務
　
病
：
病
休
　
他
：
そ
の
他

　永年の市議会議員としての活動が評価され、現職議員
８名と元議員４名が、沖縄県市議会議長会より表彰を受
けました。
　現職の議員に、９月１日の本会議終了後、議長より表
彰状の伝達式が執り行われました。
　今回、表彰を受けたのは、元議員の玉城健氏、親川孝
雄氏、吉田潤氏、前里輝明氏と、現職の（写真左より）
上地寿賀子議員、安谷屋正副議長、新里嘉議員、平田安
則議員、中村直哉議長、松田兼弘議員、仲間光枝議員、
知念俊也議員です。

現職議員８名、元議員４名が表彰
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　南城市議会には、総務福祉委員会と産業教育委員会の二つの常任委員会があります。今年度は、議
案の審査や政策提案に活かすため、所管事務調査として下記の視察調査を実施いたしました。
　調査で得た情報を参考に、南城市が抱える課題解決への取り組みや南城市がさらに発展するために
必要な施策に反映させるよう取り組んでまいります。

総務福祉委員会・産業教育委員会　所管事務調査

総務福祉委員会総務福祉委員会

産業教育委員会産業教育委員会

①①

①①

②②

②②

③③

③③

① 奈良県三宅町
　 三宅町交流まちづくりセンター MiiMo

② 奈良県生駒市　
　 介護予防事業

③ 大阪府能勢町　
　 家庭教育支援チーム「ほっこり」

① 東京都江東区
　 豊洲市場の役割や機能

② 東京都三鷹市　
　 コミュニティ・スクールを基盤とした
 　小・中一貫教育

③ 東京都立川市　
　 東京型スマート農業プロジェクト
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市民と議会をつなぐ
コミュニケーション機関誌
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　沖
縄
は
季
節
感
が
な
い
と
い

わ
れ
て
き
ま
し
た
が
、
い
ま
や

異
常
気
象
に
よ
り
全
国
的
に
秋

で
も
真
夏
の
気
温
を
観
測
す
る

な
ど
、
異
常
気
象
が
も
た
ら
す

災
害
も
想
定
を
超
え
各
地
に
混

乱
を
も
た
ら
し
て
い
ま
す
。

　ま
た
地
球
温
暖
化
と
い
う
用

語
を
上
回
る
地
球
沸
騰
化
と
い

う
用
語
も
使
わ
れ
る
よ
う
に
な

り
、
そ
の
現
象
を
食
い
止
め
る

た
め
に
は
私
た
ち
ひ
と
り
ひ
と

り
も
で
き
る
事
を
よ
り
考
え
て

い
か
な
け
れ
ば
な
ら
な
い
と
思

い
ま
す
。

　本
市
に
お
き
ま
し
て
は
ご
み

減
量
リ
サ
イ
ク
ル
事
業
と
し
て

「
生
ご
み
処
理
容
器
・
処
理
機

設
置
補
助
金
事
業
」
を
実
施
し

て
お
り
、
家
庭
か
ら
出
る
生
ご

み
減
量
を
目
的
と
し
て
い
ま
す
。

生
ご
み
の
水
分
量
を
減
ら
す
だ

け
で
も
ご
み
処
理
を
す
る
際
の

燃
料
や
C
O
2
排
出
の
削
減
に
繋

が
り
ま
す
の
で
、
ま
ず
は
家
庭

か
ら
で
き
る
こ
と
か
ら
自
分
ご

と
と
し
て
、
生
ご
み
減
量
に
取

り
組
ん
で
み
ま
せ
ん
か
！

　南
城
市
ご
み
分
別
ア
プ
リ
「
さ

ん
あ
〜
る
」
も
お
勧
め
で
す
。

議
会
広
報
調
査
特
別
委
員
会

　
　
　
委
員
　上
地
　寿
賀
子

タイトル：サボテン畑みーつけた♡

撮  影  者：知念美香

撮影場所：船越

撮  影  日：令和5年７月24日

コメント：サボテン畑を見つけて、ずーっとサボテンを眺めている７姉妹♡
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令
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５
年
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1
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１
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発
行

市内の風景や自然、おすすめのスポット、地域の行事や活動の
様子など、南城市の魅力をアピールできる写真を募集します。
皆様の自慢の写真をお待ちしております。

応募作品は返却しないものとします。
応募作品は未発表のものに限り、他のコンテスト等と二重応募は不可とします。
応募者ご本人で撮影したもので、一切加工を施していないものに限ります。
応募作品の所有権、複製等全ての著作権は南城市議会事務局に帰属するとともに、
南城市議会事務局が行う全ての活動で使用できるものとします。
人物が写り肖像権が発生した場合、南城市議会事務局ではその責任を負いかねます。
（人物が撮影されている場合は、応募者が責任をもって被写体ご本人に確認を行い、肖像権について承諾を得てください。）

応募作品は、下記アドレスへ送信をお願いします。メー
ル本文にタイトル、住所、氏名、電話番号、撮影場所、撮
影年月日、コメントをご記入の上、送信して下さい。
記載された個人情報は、応募作品に関する問合わせ等、
必要な範囲内で使用します。

応募方法 宛先・お問合せ先：南城市議会事務局宛先・お問合せ先：南城市議会事務局
〒901-1495　沖縄県南城市佐敷字新里1870番地
E-mail  gikai@city.nanjo.okinawa.jp 
TEL ： 098-917-5405　FAX ： 098-917-5438

編
集
後
記

編
集
後
記

表紙写真募集

議会インターネット中継議会インターネット中継
　ホームページで議会中継の動画
を配信しています。
　会議名や議員名を指定してご視
聴いただくことが可能です。

https://www.city.nanjo.okinawa.jp/
shisei/gikai/live/

議会議事録公開議会議事録公開
 ホームページで議会議事録を公開
しています。
　公開は会議終了の約３ヵ月後とな
りますことをご了解ください。

https://www.city.nanjo.okinawa.jp/
shisei/gikai/search/

ご
み
分
別
ア
プ
リ「
さ
ん
あ
〜
る
」

は
こ
ち
ら
か
ら
！

表紙写真にご応募いただきありがとうございました。
　　　　　　　　最終選考まで残った写真をご紹介
　　　　　　　　させていただきます。

「癒される南城」
島袋 栄一さん

応募写真紹介


